
第５検討部会 会議録 
会議の名称  第４回 第５検討部会 

開 催 日 時  平成 19年９月 26日（金）18時 00分から 20時 10分 

開 催 場 所  川口市職員会館 講座室Ｂ 

出 席 者  
（部会長）石井副委員長   
（委員）北原委員、椎橋委員、豊田委員、木岡委員、庵地委員、伊田（昭）

委員、堀委員、山田委員 

会 議 内 容  １．川口市の市政運営、自治で改めるべきこと、変えた方がいいこと 

会 議 資 料  ・第４回部会資料 

発 言 内 容  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

■委員の退任について 
・青山委員が市外転居のため、委員退任の申し出があった。新たに補充は

しないこととしたい。 
 
■運営調整部会メンバーの選任について 
・11/7に第３回運営委員会を開催する。その時に、委員会後、第１回運営
調整部会を開催する。 
・運営調整部会は各部会の調整役となり、将来的には条文のたたき台を作

成することになるかと思う。 
・委員長から、運営調整部会のメンバーは、各部会から部会長の他に２名

の委員を選任してもらえないかのお願いがあった。バランスを考えて、

１名は議会、各種団体のメンバー、１名は公募市民から選んでほしいと

いうことである。 
・運営調整部会は１６人と聞いているがもっと増やした方がいいと言う意

見もあるが、個人的にはこの人数でいいと思う。各部会から選出された

委員が一定の団体に偏らないようメンバーのバランスが大切だと思う。 
・本部会では、次回か次々回で全員集まる時に選任したい。 
・PI、広報などの専門委員会を設けることも考えられないか。 
・当然、そういうことを議論するチームも将来的には必要になるだろう。

運営調整部会での検討課題である。あまりに多くの会議を乱立すること

は困難で、まずは部会の議論に集中し、ある程度考えが熟成したら、運

営調整部会に議論を移すことになろう。 
 
■川口市の市政運営、自治で改めるべきこと、変えた方がいいこと 
・前回出し合ったものを皆で意見を出し合い整理した。 
１）市民よ、もう一歩前へ【住民・市民】 
・権利ばかり主張する市民が多いこと、まちに愛着を持っていない市民が

多いこと、市民が意見を言う機会が少ないこと、自らまちづくりに参画
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する市民が少ないことが課題。一歩前に出て行動してほしい。 
 
２）もっと開かれた運営【議会】 
・議会だよりもなく、議会の活動がわからない。夜間開催なども含めて、

もっと開かれた運営をしてほしい。 
・市民にわかりやすい、伝わりやすい議会運営。 
 
３）業務の仕分け【行政】 
・窓口でのサービスは良くなった。 
・障害者、外国人、教育行政が課題。 
・行政職員は目先のことに追われている。政策立案能力を高めないといけ

ない。 
・業務の見直しを行い、行政はやることを見極めて、市民ができることは

市民に任せるべきである。 
 
４）多選の問題【市長】 
・多選の定義が明確ではないが、全国的に首長の多選の問題が出てきてお

り条例にも載せてはどうか。 
・多選を何期にするかは今後、議論してはどうか。 
・多選の評価の結論がでないのであれば任期についてではどうか。 
 
■提案、市への要望 
・10/18の部会では部会終了後、懇親会をしませんか。（全員合意） 
・次回は、市から監査についての現状についてゲスト講義を受ける。 
・「町会資料」をメンバーに配布頂く。 

次回以降日程 
（予定） 

第５回 10月 ９日（火）10～12時      職員会館 講座室Ａ 
第６回 10月 18日（木）17:30～19:30  職員会館 教養室Ａ･Ｂ 
第３回委員会 11月７日（水）18:30～20:30 
第７回 11月 15日（木）10～12時 
第８回 11月 27日（火）18～20時  
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